
蘇慶和先生, JP

“解決市區老化，增加土地房屋

供應，是市建局的目標。

市建局希望可以「做多些」、

「做快些」、「做大些」。”
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作為市區重建局（市建局）的新任主席，本人誠心感

謝剛卸任的主席張震遠先生在過去六年盡心盡力帶領

和指導市建局。我亦要向董事會各成員表示致意，感

謝他們對市建局的貢獻。

市建局自接手土地發展公司成立至今，成績有目共

睹。市建局多年來的工作提升了香港的城市面貌，協

助成千上萬的居民改善其生活環境。

然而，本港的市區老化及相關問題非常嚴峻，推行市

區更新仍是一項艱巨的任務。二零一一年政府公佈新

修訂的《市區重建策略》，在此框架下，我們擬備市

建局的五年業務綱領和周年業務計劃，制定本局的策
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略方向和工作計劃。我們的工作更多，擔子更重。市

建局一定要確保有充足的資源和能力，實踐我們的承

諾。

本人會在目前的基礎上繼續努力，與政府及所有持份

者建立良好夥伴關係，攜手迎戰市區老化。本人深信

市建局的董事會和管理層，一定會支持本人的工作。

市區老化嚴重

據估計，香港逾五十年樓齡的舊樓，到二零三零年將

會增加四倍至一萬六千幢。根據政府最近委託顧問作

出的調查顯示，香港現時約有十七萬人居於各式各樣

的劏房。加上香港人口上升，結構改變；增加房屋供

應已成社會共識。按本地大學最近的民意調查，大部

份受訪者均支持通過重建增加市區的土地房屋供應。

解決市區老化，增加土地房屋供應，是市建局的目

標。市建局希望可以「做多些」、「做快些」、「做

大些」。

本人期望市區更新的步伐可以加快，以滿足公眾的訴

求。本人認為盡早完成市建局成立至今的兩項大型項

目，更是當務之急。觀塘市中心重建項目可提供一千

七百個住宅單位；深水埗海壇街重建項目可提供八百

多個單位。本人會盡力促使該兩個項目能盡快進行。

為滿足社會的期望，市建局有必要取得不同持份者的

支持，本人從事土地房屋工作多年，熟悉公私營機構

的運作。本人希望以這些經驗幫助市建局贏取支持。

雖然爭取社會各界支持需要有耐性，但本人深信可以

達到。

克服挑戰

市建局的工作越來越繁重，近年不斷擴大規模，迎戰

未來十年的挑戰。本人作為主席，特別關注市建局能

否有效管理其資源，優化項目管理、財務規劃、員工

培訓及流程再造。本人認為發展市建局的人力資源，

更是重中之重。我們不但要聘用優秀的人才，更要為蘇慶和先生在上任前，親訪深水埗的劏房戶。
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他們提供適切的培訓，令他們有足夠的能力處理複雜

的項目。

本人絕不會對市建局的財務掉以輕心，近期物業市道

陰晴不定，延續五年的美國量寬估計快將終結，樓市

可能正進入「轉角市」。市建局項目補償支出龐大，

而項目能增加的容積率卻減少。我們面對的財務風險

越來越高，本人必需確保市建局審慎理財，令市建局

有足夠的現金履行職責。

市建局的核心使命，是解決市區老化問題，這個宗旨

絕對不會改變。本人致力確保市建局能作好準備，迎

接未來挑戰，實踐我們的使命。

主席

蘇慶和

二零一三年六月十五日

蘇慶和先生聽取「城中綠洲」的概念設計。

蘇慶和先生與市建局的管理層出席立法會發展事務委員會會議。

新任主席的話

13

12-13 (Victor So) Chairman Chi (1).indd   13 11/9/13   4:59 PM


	封面
	目錄
	市區重建局
	主席報告
	新任主席的話
	行政總監報告
	新任行政總監的話
	重建發展
	樓宇復修
	活化及保育
	企業可持續發展
	走入社群
	我們的團隊
	本年度紀要
	項目概覽
	管理層討論及分析
	機構管治
	董事會成員及簡歷
	市建局委員會成員
	組織架構
	市建局分區諮詢委員會成員
	財務摘要
	董事會報告書
	獨立核數師報告書
	合併綜合收支表
	合併財務狀況表
	市區重建局財務狀況表
	合併現金流量表
	合併資產淨值變動表
	財務報表附註
	內封底
	封底



